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 2 Rapport d’activité 2021-2022 

Notre rapport d’activité comporte deux parties 

La première est la présentation de la situation de l’UATL à la dernière rentrée c’est-à-dire en octobre 

2022. Présentée sous forme de tableaux et graphiques elle fournit et analyse les chiffres essentiels :  

2566 adhérents en 2022 dont 404 nouveaux et la stabilisation du nombre de bénévoles .  

Voir la présentation UATL en chiffres 

 

La deuxième partie rappelle comment s’est déroulée l’année 21-22 qui a commencé en juillet 2021, 

avec des effectifs de 2465 adhérents dont 211 nouveaux.   

Les activités se sont déroulées conformément à nos prévisions malgré quelques difficultés 

d’organisation. 

Direction et fonctionnement 

Le climat apaisé de l‘année peut être attribué à plusieurs causes : outre la volonté du Bureau de 

répondre aux attentes des animateurs et de régler sans discussion les problèmes qui surgissent quelle 

que soit leur nature (salle, horaire, financement, équipement, réunions conviviales), on note que les 

adhérents ont privilégié dans leur attitude la volonté de profiter du retour à la convivialité et à « l’être 

ensemble ». 

Le retour de nombreux adhérents qui s’étaient isolés en l’absence de vaccin a été profitable à 

l’animation. Mais la poursuite de l’épidémie, même avec une moindre gravité pour les vaccinés a 

apporté beaucoup de perturbations dans l’organisation. Les confinements individuels ont été 

nombreux tout au long de l’année, particulièrement perturbateurs quand ils touchaient les 

animateurs. L’Accueil qui est en première ligne du contact avec les participants a largement participé 

à ce bon climat et il faut en remercier les bénévoles.  

Les attributions de places avaient été particulièrement étudiées en juin 21 pour offrir de nombreuses 

possibilités de redoublement suite aux perturbations de l’année 20-21. 

Ces bons résultats des attributions ont été permis par les efforts constants de la directrice assistée de 

la commission informatique pour identifier les améliorations nécessaires à notre outil de gestion 

interne. Ces travaux ont permis d’identifier des problèmes et limites des espaces animateur et 

adhérent sur notre site et à  rechercher de nouvelles pistes . 

Nous avons aussi mis en œuvre l’amélioration des matériels informatique de la direction et de la 

trésorerie, la reprographie et le renouvellement du serveur. 

La réorganisation de l’administration de l’UATL se révèle efficace. Les fonctions de gestion financière 

et comptable assurées par des bénévoles pilotés par la directrice et le trésorier sont bien assurées et 

les retards constatés les années précédentes ont disparu. Les abandons de frais  ont donné lieu à des 

certificats fiscaux adressés dans les temps aux bénévoles. Les efforts de la directrice, du régisseur et 

des bénévoles ont été efficaces. 

Le recrutement des bénévoles est permanent. Il reste une préoccupation constante en raison de la 

rotation naturelle  sur un effectif aussi important ; chacun doit trouver sa place et être satisfait 
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d’accomplir la tâche qu’on lui propose. C’est ce qui fait la richesse de notre association ; chacun doit y 

trouver satisfaction quelle que soit sa position. La directrice joue dans ce domaine un rôle majeur. 

L’annuaire nominatif des bénévoles a été réalisé pour les valoriser et  faciliter les dialogues et la 

convivialité.  

 

Communication  

 Le Conseil d’administration s’est préoccupé des adhésions après deux années de baisse considérable 

du nombre d’adhérents. Afin de développer le recrutement  il s’agissait de bien faire savoir aux seniors 

la possibilité d’adhérer et de participer aux activités ou au bénévolat. Un groupe « communication » a 

été constitué autour du bureau pour faire des propositions. La campagne de communication a précédé 

l’ouverture de la campagne d’adhésions et a été coordonnée avec la semaine des associations et de 

l’engagement de la Ville d’Angers. Le résultat de cette campagne est que  400 nouveaux adhérents 

nous ont rejoint soit 16% des effectifs de l’année précédente. Cela a été l’occasion de renouveler le 

logo, en relation avec son créateur, et de créer une nouvelle représentation symbolique de l’UATL  

représentant la variété des activités. Nous en remercions François Le Chevalier.  

Philippe Broix, administrateur et récent adhérent a réussi le challenge de la mission de coordonnateur 

de Contact. Le journal a été réalisé régulièrement par une équipe qui s’est constituée élargie et 

renforcée, avec maitrise des coûts de fabrication. Il vous informe des activités et de la vie de 

l’association. Un numéro spécial Florilège de textes rédigés pendant le confinement paru en octobre 

21 nous permettra de conserver la mémoire de cette période difficile. 

La campagne de communication a mis en évidence un problème d’image de l’association, reliquat de  

pratiques anciennes (file d’attentes, manque de places, difficulté d’inscription).   

Plus positivement cette campagne a aussi été l’occasion de valoriser le caractère exceptionnel de 

l’UATL : fondée par des initiatives bénévoles elle est ouverte à tous sans distinction et se maintient par 

l’appui que les bénévoles s’accordent les uns aux autres.  

Fêtes et festivités 

Part majeure de la convivialité, les fêtes, festivités et spectacles  nécessitent un fort engagement du 

Bureau. Mise en place par la vice-présidente, la  « commission Festivités », a piloté de nombreux 

évènements fête annuelle, concerts, représentations théâtrales,  feux artistiques, journées portes 

ouvertes, journée du patrimoine.  

Les festivités des groupes importants (randonnée, cyclotourisme  golf, danses, chorales) ont été 

perturbées par l’épidémie mais les animateurs ont persévéré dans la recherche de convivialité ; 

Activités : Contact a rendu compte au fil des trimestres de la richesse et du dynamisme des activités. 

C’est là que se trouve donc le meilleur compte rendu annuel de ces activités.  

On notera le développement de la vidéo en appui aux cours en présentiel : cela pourrait donner un 

indice de l’évolution du fonctionnement des cours.  
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Commission projet numérique de l’UATL  

Le groupe de travail constitué en début d’année a produit des documents considérables d’analyse de 

la situation et des enjeux examinés plusieurs fois par le conseil d’administration. L’accent est mis sur 

deux aspects : d’une part ne pas aller plus vite dans le développement des outils numériques pour les 

adhérents qu’ils ne peuvent le supporter. A ce sujet on notera par exemple que certaines activités ont 

utilisé la vidéo sur internet, en appui aux cours sans les remplacer.  

 D’autre part développer les activités d’apprentissage des outils numériques (ordinateur et surtout 

smartphone) et éviter la fracture numérique en particulier avec l’action nommée  « aide aux …tique » 

résumé sous le nom « aidotique ». Merci aux membres du groupe et à leur animateur Jean-Claude 

Guilbault.  

Réseau des UTL : l’UFUTA 

L’Union Française des Universités de Tous Ages (UFUTA) est la fédération à laquelle nous sommes 

rattachés. L’UATL dispose d’un siège à son Conseil d’administration. Les Assises de l’UFUTA se sont 

tenues à Mayenne du 14 au 16  juin 2022 ; plusieurs administrateurs de l’UATL y ont participé. Elles 

ont permis de constater par des échanges entre représentants que nous ne sommes pas isolés  et que 

la collaboration est possible en particulier pour des conférences en ligne organisées par d’autres UTL.  

 

Nous devons citer quelques problèmes qui ont surgi dans l’année:  

Santé : En plus de la réalité objective constatée par les statistiques, nous avons quelques indices de  

vieillissement vraisemblablement  accéléré par l’épidémie  Covid qui a réduit les contacts et le 

relationnel  constituants d’une bonne santé. Nous constatons que certains de nos adhérents qui ont 

parfois l’UATL comme repère principal ont besoin d’aide. Et nous savons combien il est difficile de faire 

appel à l’aide. L’UATL ne peut s’en désintéresser. 

Locaux : Notre principale demande vis-à-vis de la Ville est la construction d’une Salle de 

convivialité évoquée par le Maire en janvier dernier.  Nous savons combien la construction est difficile 

en raison de contraintes esthétiques et administratives  dans un quartier de monuments historique. 

Par ailleurs la découverte des « écuries de Lancreau » offre des perspectives nouvelles intéressantes 

mais elles compliquent le dossier et risquent de le retarder. Une solution provisoire ne devrait-elle pas 

être envisagée afin de répondre aux légitimes attentes des associations hébergées dans les Hôtels de 

Livois et Lancreau ?  Nous poursuivrons les échanges avec les services afin de trouver une réponse 

favorable.  

Budget : 

Avant LE RAPPORT FINANCIER qui suivra le débat et le vote sur ce rapport d’activité, soulignons que 

nous avons un meilleur résultat que prévu grâce à la mobilisation des bénévoles qui a permis de ne 

pas utiliser les réserves de précaution sur la ligne  rémunération du personnel .  

Si nous réussissons à mener tant d’activité avec un si petit budget c’est grâce à l’esprit coopératif qui 

est une caractéristique de notre université. Sans les 150 animateurs sans les 250 bénévoles qui les 

soutiennent et les aident, sans les 2100 adhérents, l’UATL ne serait pas la même, et « Angers ne serait 

pas Angers ».  

Ce rapport est soumis à l’approbation de l’Assemblée générale. 


